
遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【説明会】

※説明会でいただいたご意見を要約しています。
※国管理区間に関するご意見を記載しています。

1 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

1

・堤防整備について、以前、何かの説明会の際に直方市郵便局のところを堤防整備するという話があったと思いま
すが、それについて
・いつ頃整備をされますか？
・その説明会でイメージパースに広場や椅子、トイレが描かれていましたが、それらの計画はそのままですか？

2 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

2

・河道掘削について質問です。釣りでボートに乗ってまして魚群探知機をかけてるのですが、全体的にかなり浅く
なってると思うんです。そこの堰のところが特にひどくて、堰のところは全然船入れないぐらい浅くなってます。
・下流では新幹線の高架の下の方にかなり大きい砂の表示があって、目視でわかるぐらいかなり堆積してます。テ
トラ帯の横だけが深くて、他のところはものすごく浅いです。沖の方まで鳥が立てるくらい。
・新日鉄堰の下から中間大橋にかけての区間で特に中間大橋から下、それの上の方は水深１ｍないくらいです。正
しい河川環境は、沖に行けばいいほど深くなるイメージだと思います。水深が浅いというのはご存知だとは思います
が、堆積した砂の影響でストックできる水の量が相当減ってると感じています。この10年程水の中を魚群探知機を
通して見ていますが、川が浅くなっていることについて、何か対策はされるのでしょうか？

3 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

3 ・今も溜まり続けている砂に関しては、上流からの工事がその場所まで行くまでそのままですか？

4 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

4 ・洪水対策のところの日の出橋の目標流量4300㌧は今までの目標流量の何%増しなんでしょうか？

5 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

5
・流域治水の取り組みを追加とあります。流域治水というのは耳にするようになりましたが、遠賀川でもこういう絵が
できているということは、今後、これを進めて具体的にされる予定なんでしょうか？

6 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

6
・本日、この説明会に参加させていただいて、私は知ることが出来ましたが、一般的な直方市民はどのような形で知
ることができるのでしょうか。

7 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

7

・洪水時に遠賀川がストレートなので、水の流れを避けるところがなく、魚が流されて死んでしまうのをよく見ます。
小さな生き物は隙間に入り込んでいますが、30cm-50cmのものは水が引いた後、よく死んでいるのを見かけます。
そういう生き物が逃げる場所を確保してほしいです。入り口のところを深く掘るだったり、ワンドの徹底だったりを整
備計画に盛り込んでほしいです。

8 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

8
・5月、7月といった時期に代掻きと言って農業用水が多く川に入ります。その際にも死体は増えてしまいますので、
こういったところの水質改善の何か対策というものはございませんか。

9 2022/1/11
直方市
ユメニティのおがた

9
・これは向こう何年かの話で構わないのですが、エコツーリズムの促進という記載がありました。今、コロナ禍でアウ
トドアブームが来ております。その一つに釣りというのもございます。釣り客を呼ぶ際に川辺の除草、駐車場、簡易
トイレなども計画に入れていただけると助かります。
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10 2022/1/12
飯塚市
中央公民館

1 ・河川整備計画の変更の確定ができる時期的なものがいつぐらいになるのでしょうか？

11 2022/1/12
飯塚市
中央公民館

2 ・また、事業の公表の仕方をホームページとかだけではなく、マスコミなども活用してはいかがですか？

12 2022/1/12
飯塚市
中央公民館

3 ・今回の河川整備計画の変更において直轄でない河川は影響することがあるのでしょうか？

13 2022/1/12
飯塚市
中央公民館

4 ・また流域水域の取り組みについての4300トンというのはどのような数字なのでしょうか？

14 2022/1/12
飯塚市
中央公民館

5
・私を含め両親なども住んでいる彦山川上流の添田町の改修工事などを加速してやっていただいていてとてもあり
がたいです。

15 2022/1/12
飯塚市
中央公民館

6
・老人の方々は映像で見るのが一番わかりやすいってところがあります。氾濫の恐れがある時などに命を守る行動
をいち早くとるためにも、現在の河川に設置しているカメラの数を増やしていただきたいです。

16 2022/1/13
田川市
田川青少年文化ホール

1
・出前講座や子供たちによる水生生物調査ですがそちらは学校向けしかないのでしょうか？一般の方や親子でも
参加できたらいいなと思うのですが。

17 2022/1/13
田川市
田川青少年文化ホール

2 ・遠賀川流域だよりですが一般的にはあまり見かけないのですが、学校などには配布されているのでしょうか？

18 2022/1/14
中間市
ハーモニーホール

1
・田んぼを埋め立てて開発している場所があり、今まで田んぼが遊水地の役目をしていたと考えているのですが、
それがなくなり不安だという声があります。実際に出水期が来ないとわからないとは思いますが、そういう開発の際
に水量を増やすという考えはないのでしょうか。

19 2022/1/14
中間市
ハーモニーホール

2 ・田んぼを埋め立てたりといった開発をするときには、国の方には話に置かないといけないんですか。

20 2022/1/14
中間市
ハーモニーホール

3
・河川整備について質問です。流域でよく工事していますが、護岸は全てコンクリートにしていますか。それとも例に
ある写真のようにしていくのでしょうか。

2




